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Saludos estimados lectores, en Julio 
Guayaquil celebra las fiestas que 
conmemoran su fundación, “Santia-
go de Guayaquil”, ciudad consagrada 
a Dios y al Apóstol Santiago. 
En este mes de Julio tenemos 
también la fiesta de la Virgen del 
Carmen, de gran actualidad, manifes-
tada en Fátima, Garabandal, Akita, 
etc. Siendo nuestro sentido verdade-
ro y la óptica de nuestra existencia 
la eternidad, debemos planteamos, 
¿cómo vivir la fe?, es un reto para 
todos, si, para usted, para su familia, 
para nuestras comunidades y para 
nuestra sociedad, recordando que 
la Iglesia es columna y fundamento 
de la Verdad como nos lo dice San 
Pablo.
Aquí se introduce una pregunta, 
¿conoce a Jesucristo?, ¿ha tenido 
una experiencia de Dios? Si, así es, 
siempre hay que volver al primer 
amor, de no ser así, hay que buscar-
lo, ¡así es! buscarlo, vivir sin sentido 

Carta del editor

Héctor Yépez Flores.

de eternidad sería un absurdo, sa-
biendo que cuando muramos, nos 
iremos y que nuestro cuerpo se 
queda aquí, en algún cementerio…
Actualmente muchas cosas nos 
quieren robar nuestra vida e 
identidad, la política, nacional e in-
ternacional, la denuncia que hace la 
película The Sound of Freedom, el 
demonio y sus tentáculos en la po-
lítica, la estupidez y la corrupción, 
el Foro de Sao Paulo, la falta de 
civismo, el desmoronamiento de la 
sociedad. Pero, Dios está ayudán-
donos, la Virgen del Carmelo nos 
defiende, veamos la valentía de un 
Capellán, la belleza de la Misa Tra-
dicional, el testimonio de una mamá, 
leamos la Biblia y el poder de la 
oración rompiendo maleficios.
Les agradecemos por recibir nuestra 
revista, esperando que su lectura 
sea grata para todos. 
Cordiales saludos.
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El día 4 de julio, día de la In-
dependencia de los EEUU, 
fue el día escogido por Angel 

Studios para el estreno de la pe-
lícula Sound of Freedom (Sonido 
de Libertad), este estreno hubiera 
pasado como tantas películas 
que se estrenan en el mundo ci-
nematográfico; pero, esta vez 
no ocurrió lo mismo, esta pelí-
cula venía precedida de varias 
circunstancias en su contra que 
habían llevado a sus realizado-
res casi a archivarla porque por 
más de cuatro años no encon-
traban un estudio que auspicie 
la difusión de la cinta que fue 
rechazada por algunos estu-
dios como Disney y Netflix que 
además poseen la red de distri-
bución más grande en el mundo. 
Netflix y Amazon Prime video, 
señalaron que la película no será 
transmitida en ninguna de sus 
plataformas de streaming por su-
puestamente contener mensajes 
muy fuertes.
La trama de la película, de 
acuerdo a los thrillers que existen 
en internet, destapa un tema 
de gran impacto social y moral 
sobre el tráfico ilegal de niños 
que son secuestrados y llevados 
a la prostitución y una vez que ya 
dejan de ser “carne fresca” son 
utilizados para el comercio ilegal 
de órganos. 
Podría pensarse que esta pe-
lícula es otra de las fantásticas 
cintas que de ordinario se hacen 
en Hollywood y que cautivan a 
millones de cinéfilos, pero no es 
así, según relata Eduardo Verás-

Sonido de Libertad: 
Un film que no te 
puedes perder
Econ. Silvio Suárez

1Continúa >>

https://www.HazteOir.org
https://twitter.com/kateavellan
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<< Sonido de Libertad: Un film que no te puedes perder

tegui, el productor de la película, la idea surge del interés del un ex 
agente de la Agencia Nacional de Seguridad de los Estados Unidos 
que unido a otros ex agentes de la CIA, FBI y tropas de élite de las 
fuerzas armadas han arrestado a más 4.000 depredadores y resca-
tado alrededor de 6.000 niños secuestrados y prostituidos en todo 
el mundo; él y su equipo trabajan permanentemente en este campo, 
pero se dan cuenta que sus esfuerzos son insuficientes para acabar 
con este mal que está enraizado en casi todo el mundo y que los go-
biernos no les dan la suficiente importancia y el dolor y la impotencia 
frente a esas atrocidades humanas requiere el apoyo y la concienti-
zación de los padres y familiares de los niños en todos los países.
La temática ataca a un negocio ilegal y obscuro del crimen organi-
zado que mueve más de 150 billones de dólares; por lo tanto, se 
enfrenta también a poderosos carteles que no ven con buenos ojos 

El tráfico infantil que es una pandemia criminalEl tráfico infantil que es una pandemia criminal

que esto se divulgue y que a los 
grandes estudios no les interesa 
tocar estos temas porque están 
enfrascados a privilegiar todo lo 
que está en la línea de la identi-
dad de género y nada de lo que 
vaya contra esa tendencia es 
aceptada. 
Las críticas y ataques a la película 
han sido implacables, los comen-
tarios de la prensa especializada 
en cine la señalan de manera 
despectiva como que es parte de 
teorías conspirativas (QAnon), 
y la relacionan con los cristia-
nos y con la extrema derecha; 

por ejemplo, diarios como The 
Guardian que titula: “Sound of 
Freedom: el thriller adyacente a 
QAnon que seduce a Estados 
Unidos. Jim Caviezel interpreta 
a un héroe que intenta detener 
a los traficantes de niños en una 
nueva película paranoica que 
se convierte en un sorprendente 
éxito de taquilla”, The Washing-
ton Post, titula: “QAnon y ‘Sound 
of Freedom’ confían en los tropas 
cansadas   de Hollywood. Donald 
Trump planea proyectar la pe-
lícula Sound of Freedom en su 
club de golf de Nueva Jersey la 
próxima semana. 
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<< Sonido de Libertad: Un film que no te puedes perder

El tráfico de niños es una realidad que muchos ignoranEl tráfico de niños es una realidad que muchos ignoran

La película, sobre agentes que 
luchan contra una red de tráfico 
sexual de niños, ha sido acogida 
por la extrema derecha y los 
cristianos, que han ayudado a 
impulsarla a más de 50 millones 
de dólares en ingresos de taqui-
lla”. 
Por su lado la revista Rolling 
Stone fue mucho más ofensiva al 
poner títulos groseros como los 
siguientes: ‘Sound Of Freedom’ 
es una película de superhé-
roes para papás con gusanos 
cerebrales. El thriller teñido de 
QAnon sobre el tráfico de niños 
está diseñado para apelar a la 
conciencia de un boomer cons-
pirativo”.  

A pesar de criticas muy negativas 
de la prensa, en general alineada 
a la cultura Woke (progresista, 
radicalismo de izquierda), la pe-
lícula ha tenido una aceptación 
inusitada entre los espectadores 
y está creando conciencia sobre 
el tráfico infantil que es una pan-
demia criminal que anualmente 
daña a miles de niños en todo el 
mundo, que son utilizados para 
servicios sexuales, pornográfi-
cos y tráfico de órganos. Según 
las estadísticas de Thorn.org, 
todos los días aparecen150.000 
anuncios publicados en línea de 
servicios de acompañantes se-
xuales y una gran parte de ellos 
son niños. 
Lo cual debe llevar a una toma 
de conciencia de los gobiernos, 
padres de familia y en general a 
todo el mundo de esta laceran-
te criminalidad. Jim Kaviezel, es 
quién interpretó a Jesús en la “La 
Pasión” y Eduardo Verástegui es 
un cineasta y activista católico, 
comentan las experiencias que 
han tenido con la película como 
una sucesión de milagros y de 
la presencia de Dios y la Virgen 
en todo el impacto que está 
dándose alrededor de esta pe-
lícula, la cual podrá ser vista en 
todo el mundo, una vez que esté 
disponible. Se ha anunciado que 
para finales de agosto estará ex-
hibiéndose en Latinoamérica.
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La Reserva Internacional, 
Una Piñata Sin Dueño
Gabriela Calderón de Burgos

Gabriela Calderon de Burgos 
dice que es preocupante que 
muchos candidatos a la pre-
sidencia ya han manifestado 
deseos de disponer de la 
Reserva Internacional, que 
tiene dueños, para financiar el 
gasto público.

En los tiempos electorales 
que vivimos ya son varios 
los candidatos que han pro-

puesto disponer del dinero de 
otros. Claro, no lo dicen así. La 
candidata Luisa González, fiel a 
la tradición correísta de meter la 
mano en el bolsillo de otros, dijo 
que lo primero que hará para re-
activar la economía es “traer los 
fondos de las reservas interna-
cionales”. El candidato Xavier 
Hervas afirmó que prácticamen-
te toda la Reserva Internacional 
(RI) es del Estado. Por otro lado, 
el candidato Yaku Pérez, afirmó 
que solo tomaría “una partecita” 
de la RI. Todo esto indica que la 
RI se ha convertido para muchos 
en una piñata sin dueño. 

Lo que ha sucedido con al tra-
tamiento de la RI aporta una 
lección de oro. Érase una 
vez que el sistema financiero 
ecuatoriano, ya dolarizado, fun-
cionaba de manera fluida y sin 
sobresaltos durante 10 años 
conforme las reservas bancarias 
eran administradas de manera 
descentralizada por cada actor 
del sistema financiero. Esto es, 
no había mandatos ni leyes que 
obligasen a los bancos a concen-
trar una porción considerable de 
sus reservas en el Banco Central 
del Ecuador (BCE). 
En ese entonces, los políticos y 
autoridades no hablaban casi de 
la RI porque esta era gestiona-
da de manera independiente por 
aquellos a quienes los dueños 
del dinero habían elegido para tal 
propósito. Cada banco se encar-
gaba de gestionar las reservas 
para atender las necesidades de 
liquidez de sus clientes, sin descui-
dar la búsqueda de rentabilidad. 
En la historia del Ecuador dola-
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Continúa >>

https://www.elcato.org/una-pinata-sin-dueno
https://twitter.com/kateavellan
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rizado, las reservas bancarias 
usualmente han superado con 
creces el encaje bancario legal 
(actualmente entre 3 y 6%)—
porcentaje de recursos captados 
que deben estar en activos líqui-
dos y depositados en el BCE. 
Pero en un sistema en el que los 
banqueros no pueden valerse 
del BCE como prestamista de 
última instancia, como sucedía 
con el Sucre, estos se volvieron 
más prudentes y las reservas 
han fluctuado entre un cuarto y 
poco más de un tercio de los de-
pósitos a corto plazo. 
Cuando el dinero de la bonanza 
petrolera no le alcanzó al gobier-
no de la Revolución Ciudadana, 
el entonces presidente Rafael 
Correa empezó a centralizar en 
el BCE el manejo de la RI desde 
2009, con el argumento de que 
el gobierno gestionaría de mejor 
forma la liquidez que los bancos 
privados. Lo que sucedió en la 
práctica es que el gobierno de 
Correa atendió sus necesidades 
de liquidez con el dinero de otros.
Desde 2017, el gobierno de Lenín 
Moreno prohibió esa vía para fi-
nanciar el gasto público y desde 
ese entonces se ha venido cu-
briendo el hueco creado por el 
correísmo entre 2014 y 2017. 
Para cuando Correa culminó su 
presidencia en mayo de 2017, los 

<< Una Piñata sin Dueño
activos líquidos del BCE cubrían 
apenas un 29% de los pasivos 
exigibles. Hoy, la cobertura ha 
llegado a un 60% y ya se les hace 
agua la boca a varios aspirantes 
a Carondelet por gastar el dinero 
de otros. 
Las autoridades salientes harían 
una gran contribución a la esta-
bilidad financiera del país si nos 
devolvieran al statu quo de 2009, 
cuando las reservas bancarias se 
gestionaban de manera descen-
tralizada. No vaya a ser que el 
próximo gobierno encuentre una 
manera de utilizar esos fondos, 
comprometiendo la estabilidad 
del sistema financiero y su capa-
cidad para aumentar la oferta de 
crédito. De las consecuencias 
de gastarse la RI hablaremos la 
próxima semana.
Este artículo fue publicado 
originalmente en El Univer-
so (Ecuador) el 30 de junio de 
2023.

El Gobierno aumentó su liquidez con el dinero de otrosEl Gobierno aumentó su liquidez con el dinero de otros
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Francisco Vêneto - Aleteia.org

El comprador había nego-
ciado con la familia de un 
adolescente de 14 años pa-

ralítico llamado Manuel por 25 
dólares. El sacerdote que se hizo 
pasar por un delincuente para 
rescatar a un niño del tráfico de 
órganos es el protagonista de un 
reportaje del diario español El 
País, generalmente poco inclina-
do a elogiar a la Iglesia y al clero. 
La historia del padre Ignacio 
María Doñoro de los Ríos, sin 
embargo, es difícil de ignorar. 
El antiguo capellán militar de 57 
años acaba de ser nominado al 
Premio Princesa de Asturias por 
su labor desde hace 25 años en 
favor de las jóvenes víctimas de 
la pobreza extrema y la abomi-
nación de la trata de personas.

«Productos defectuosos»
En la década de los noventa, el 
padre Ignacio formó parte de una 
misión especial de la Policía Na-
cional de España en El Salvador, 
Centroamérica, y allí presenció 
con enorme conmoción la ines-
perada transacción comercial de 
«mercadería defectuosa». Con 
el dinero ganado, la familia ven-
dedora, que estaba en absoluta 
pobreza, quiso comprar comida 
para alimentar a cuatro hijas. 
Con la compra de los «bienes de-
fectuosos», el grupo comprador 
quería en cambio obtener miles 
de veces la inversión realiza-
da. Por $25, el grupo comprador 
estaba a punto de comprar a 
un adolescente paralítico de 
14 años llamado Manuel de la 

Continúa >>
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familia vendedora. Incluso si es-
tuviera «defectuoso», habría 
dado mucho: habría sido «derri-
bado», desmembrado y vendido 
en pedazos para abastecer la 
demanda del tráfico internacio-
nal de órganos humanos. En 
esta horrenda historia real, todo 
es impactante: la miseria de una 
familia que llega a la extrema 
desesperación de vender un 
hijo, la catalogación de un ser 
humano vulnerable e indefenso 
como un producto defectuoso, 
la compra de un ser humano por 
otros ya predispuestos, a sabien-
das, para asesinarlo, masacrarlo 
y venderlo en pedazos en una 
red de asesinatos sin siquiera 
parámetros morales básicos. 

Rescate en las montañas
Cuando se enteró de que un 
niño paralítico estaba a punto 
de ser entregado a un traficante 
de órganos, el padre Ignacio no 
dudó en arriesgar su vida para 
salvarlo. 

Capellán se Disfraza 
de Delincuente para 
Salvar a un Niño

Por $Por $2525, estaban a punto de comprar  a un niño, estaban a punto de comprar  a un niño

https://es.aleteia.org/2021/07/06/el-capellan-militar-que-se-hizo-pasar-por-un-delincuente-para-salvar-a-un-nino-del-trafico-de-organos/
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El entonces capellán militar no 
se afeitó la barba durante una 
semana, alquiló una camioneta, 
vestía ropa de civil y con ex-
traordinario autocontrol fue a la 
casa de la familia pobre en las 
montañas de Panchimalco, ha-
ciéndose pasar por el famoso 
traficante comprador. Ofreció a la 
familia un dólar más de lo acor-
dado, recibió al pobre bebé, lo 
metió en la camioneta y se fue. 
Manuel acababa de salvarse de 
una muerte abominable.
¿Y la familia?
“En unas pocas décimas de 
segundo me di cuenta de que 
era un tren único en la vida que 
tenía que tomar o dejar. Y que si 
lo tomaba me llevaría a donde 
nunca pensé que iría. (…) 
Sabía que ese niño me cambiaría 
la vida”. ¿Qué pasa con la familia 

que vendió a su hijo? ¿Sabía cuál 
era el propósito? ¿Sabías que se 
trataba de tráfico de órganos? El 
sacerdote solo comenta: “Una 
cosa que aprendes con el tiempo 
es que no puedes juzgar. Ese niño 
habría muerto de todos modos y 
lo vendieron por desesperación”. 
La muerte «segura» de Manuel, 
sin embargo, necesitaba ayuda 
para evitarse, y así fue. El padre 
Ignacio le consiguió el tratamien-
to que necesitaba, con terapia 
de rehabilitación intensiva para 
poder no solo sobrevivir, sino 
también recuperarse de la pará-
lisis.

25 años después
Manuel es hoy un adulto agrade-
cido por la bendición de la vida, 
y el padre Ignacio, al regresar a 
su España natal, estaba seguro 
de ello cuando recibió una carta 
de Manuel en la que decía que el 
cura había sido la persona más 
importante de su vida. El padre 
Ignacio no se limitó al rescate 
de Manuel. En la Amazonía 
peruana, él y un grupo de socios 
locales han fundado el Hogar 
Nazaret, una instalación total-
mente dedicada al cuidado de 
niños o familias huérfanos que 
se encuentran abrumados en la 
batalla contra la miseria.

Habría sido vendido en pedazos para la demanda de órganos Habría sido vendido en pedazos para la demanda de órganos 
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Giancarlo Livraghi escri-
bió el libro que debería 
estar al alcance de todos. 

Un libro esencial para entender 
estos tiempos, asumir nuestras 
tragedias, entender por qué la 
república es un cuento, la demo-
cracia una tomadura de pelo, la 
justicia una utopía y la ley un dis-
parate.
La estupidez es un factor de 
poder. La estupidez pervierte el 
sentido común, niega la realidad 
y construye sobre su ausencia 
un mundo de mentiras, falsifica-
ciones y promesas de humo. Al 
influjo de la estupidez se rees-
cribe la historia y se transforma 
a los caudillos en redentores, se 
sataniza los conceptos y se des-
tierra la lógica.
La estupidez transforma el 
derecho en un túnel donde pros-
peran las trampas; convierte los 

El Poder de 
la Estupidez
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Fabián Corral B. - Fragua Ciudadana

juicios en laberintos, los fallos 
en burlas y las constituciones en 
despojos que pisotean los dés-
potas. Estupidez que describió 
Kafka en El Proceso y que narró, 
con magistral sarcasmo, George 
Orwell en La Rebelión en la 
Granja.
La estupidez está en la negación 
de lo evidente, en la abdicación 
de la memoria. La estupidez 
esconde la prepotencia. La estu-
pidez anida en la charlatanería, 
en la infinita capacidad discur-
siva de los mentirosos y en el 
disparate de los que escuchan y 
aplauden al demagogo.
Hay sociedades aturdidas que 
viven en perpetua estupefacción, 
tropezando siempre en la misma 
piedra, adorando los mismos fe-
tiches, creyendo con la fe del 
carbonero en idénticas falacias.
 

8

https://www.facebook.com/fraguaciudadana/posts/1934078686777733/?locale=ms_MY
https://twitter.com/kateavellan
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Hay historias de pueblos que son 
la narración de fracasos perpe-
tuos, de inteligencias perdidas, 
de necedades transformadas en 
dogmas alimentados por renco-
res.
El populismo es una forma de es-
tupidez política: a los caudillos se 
elige y se aplaude, se les consa-
gra y perdona lo imperdonable. 
Alemania eligió a Hitler; Mussolini 
construyó la opción fascista en la 
marcha sobre Roma; Argentina, 
sigue declarándose peronista; 
ciertos intelectuales persisten en 
la adoración a Castro y a Chávez, 
y en la terca negación de sus dic-
taduras.
La estupidez permite que funcio-
ne ese pacto de complicidades 
y mentiras que vincula al pueblo 
crédulo con el caudillo; ella es 
la explicación del voto que elige 
pícaros para que gobiernen y 
astutos para que legislen.
Al influjo de la estupidez se han 
demolido repúblicas, se han 
fabricado guerras y se ha propi-

<< El Poder de la Estupidez
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ciado la derrota de la honradez y 
el sentido común.
¿La estupidez es una anomalía 
de la inteligencia o es el lugar 
delincuencial común que pre-
domina en la política?

El populismo es una forma de estupidez políticaEl populismo es una forma de estupidez política

9
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¿La Iglesia promueve el 
Civismo? 
El civismo se basa en el respeto 
hacia las otras personas de la 
comunidad y hacia las cosas 
compartidas, civismo deriva de 
civis, que significa ciudadano.
Una demostración de educación, 
respeto al prójimo y tolerancia, 
evidencia las características del 
civismo que en esencia en el 
respeto a las reglas de conviven-
cia social.
Dentro de los principios de la 
Doctrina Social de la Iglesia, po-
dríamos concluir que el civismo 
es el respeto de la dignidad 
humana, el civismo es parte de 
las condiciones de la vida social 
que nos permite ser mejores ciu-
dadanos y por consiguiente tener 
un mejor país.
La ausencia de civismo se evi-
dencia por el menosprecio de las 
leyes, creadas para tener una so-
ciedad organizada que protege 
al más débil y promueve la segu-
ridad del ciudadano
El civismo hace correspondencia 
a la obligación de los miembros 
de la Iglesia de cumplir con sus 
deberes hacia las naciones y co-
munidades de manera legal.

Continúa >>
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¿Cómo Cultivar 
el Civismo?

10

¿Como podemos cultivar el 
civismo?
Debemos convertimos en trans-
misores de las virtudes y los 
valores que animen el buen com-
portamiento en la familia y en la 
sociedad.
Si nuestro hijo está escuchando 
su música preferida, con un alto 
volumen y en horas destinadas 
al descanso, debemos hacerle 
analizar la molestia que tiene el 
vecino y la necesaria disminu-
ción del volumen de la música.
Es lamentable observar como de 
los automóviles en marcha, se 
arrojan papeles, pañales y restos 
de comida, sin la menor conside-
ración. Algo tan básico como la 
limpieza se debe inculcar desde 
el hogar.

Fernando Escandón Loayza

https://twitter.com/javeriano15
https://twitter.com/javeriano15
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Llegar a las citas en la hora 
acordada en algunos ámbitos 
es una rareza, en nuestro país 
la llamada hora ecuatoriana es 
un manifestación del desprecio 
por el tiempo del prójimo, esto lo 
aprenden nuestros hijos.
Pude observar como frente a una 
concurrida clínica un automóvil 
se parqueó en doble fila, el con-
ductor se bajo para comer y ante 
el reclamo de los automóviles 
que no podían circular, su res-
puesta fue de enojo y dándole la 
espalda a los reclamantes siguió 
comiendo.
Evaluemos el nivel de civismo 
del chofer de bus que no respeta 
la luz roja o el de los estudian-
tes de un colegio que a pesar de 
tener los tachos de basura a su 
disposición dejan los patios de 
su “querido colegio” llenos de 
basura.
Estoy seguro de que todos tienen 
ejemplos de esta falta de civismo. 
La cuestión es ¿Seremos buenos 

cristianos si no fomentamos 
el civismo en nuestros hijos? 
¿Somos acaso buenos ejemplo 
de civismo? Los padres y madres 
tenemos que dar testimonio.
Solicitar que la asignatura de 
cívica vuelva al pensum académi-
co de los colegios es necesario, 
pero si desde los hogares no 
fomentamos el principio cristia-
no del respeto a la dignidad del 
prójimo, no tendremos éxito en 
tener ciudadanos con alto nivel 
de civismo.

El civismo es el respeto a las reglas de convivencia socialEl civismo es el respeto a las reglas de convivencia social
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La Misa
Tradicional
Redacción Infovaticana

El obispo auxiliar de Astaná, 
monseñor Athanasius Sch-
neider, ha publicado en 

LifeSite News un alegato en 
defensa de la Misa Tradicional. 
El obispo kazajo carga contra 
las restricciones impuestas por 
el Vaticano contra la Misa Tradi-
cional y llama a desobedecer el 
motu propio Traditionis Custodes 
al asegurar que «el incumpli-
miento de las prohibiciones de la 
Misa tradicional no lo convierte a 
uno, por ese hecho, en cismático, 
con tal de que siga reconocien-
do al Papa y a los obispos y 
siga respetándolos y orando por 
ellos». Les ofrecemos el escrito 
completo del obispo Schneider 
publicado en LifeSiteNews:
1.- La liturgia romana tradicio-
nal de la Misa era la liturgia de 
nuestros antepasados   católi-
cos. Fue la forma de la Misa con 
la que fueron evangelizadas la 
mayoría de las naciones euro-
peas (excepto algunos países 
de Europa del Este y los ritos 
ambrosiano y mozárabe), todas 
las naciones americanas y la 
mayoría de las naciones africa-
nas, asiáticas y oceánicas.
2.- “Lo que las generaciones an-
teriores consideraban sagrado, 
sigue siendo sagrado y grande Continúa >>

también para nosotros” (Papa 
Benedicto XVI).
3.- “El problema con el nuevo 
Misal radica en su abandono de 
una historia siempre continua, 
antes y después de San Pío 
V, y en la creación de un libro 
completamente nuevo (aunque 
compilado de material antiguo)” 
(Cardenal Joseph Ratzinger).
4.- La publicación del nuevo 
Misal “fue acompañada de una 
especie de prohibición de todo 
lo anterior, inédita en la historia 
del derecho eclesiástico y de la 
liturgia” (Cardenal Joseph Rat-
zinger).
5.- “Puedo decir con certeza, 
basado en mi conocimiento de 

La Misa tradicional en latín ha sido exiliada de RomaLa Misa tradicional en latín ha sido exiliada de Roma

https://infovaticana.com/2023/06/30/obispo-schneider-sobre-la-misa-tradicional-el-papa-y-los-obispos-no-tienen-autoridad-para-prohibir-o-limitar-una-forma-tan-venerable-de-la-santa-misa/
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los debates conciliares y mi lectura re-
petida de los discursos pronunciados 
por los Padres del Concilio, que esto 
[es decir, la reforma tal como está ahora 
en el nuevo Misal] no corresponde a 
las intenciones del Concilio Vaticano 
II” (Cardenal Joseph Ratzinger).
6.- La liturgia romana tradicional de la 
Misa era la liturgia de todos los santos 
de rito latino que conocemos al menos 
durante todo el último milenio; de ahí 
que su antigüedad sea milenaria. 
Aunque comúnmente se la llama Misa 
“tridentina”, la misma forma exacta de 
la Misa ya estaba en uso varios siglos 
antes del Concilio de Trento, y ese 
Concilio solo pidió canonizar esa forma 
venerable y doctrinalmente segura de 
la liturgia de la Iglesia Romana.
7.- La liturgia romana tradicional de la 
Misa tiene la mayor afinidad con los 
ritos orientales al dar testimonio de la 
ley litúrgica universal e ininterrumpi-
da de la Iglesia: “En el Misal Romano 
de San Pío V, como en varias liturgias 
orientales, hay oraciones muy hermo-

sas a través de los cuales 
el sacerdote expresa el 
más profundo sentido de 
humildad y reverencia ante 
los Sagrados Misterios: 
revelan la sustancia misma 
de la Liturgia” (Papa Juan 
Pablo II).
8.- El Papa y los obispos 
no tienen, por lo tanto, la 
autoridad para prohibir o 
limitar una forma tan ve-
nerable de la Santa Misa, 
que fue ofrecida por los 
santos durante más de mil 
años, de la misma manera 
que lo haría el Papa o los 
obispos. no tienen au-
toridad para prohibir o 
reformar significativamen-
te la forma venerable del 
Credo Apostólico o Nice-
no-Constantinopolitano, 
precisamente por su uso 
venerable, continuo y mile-
nario.
9.- Cumplir con la abusiva 
prohibición de esa vene-
rable forma de la Misa 
de los santos, dictada la-
mentablemente por los 
eclesiásticos actuales en 
un tiempo de crisis eclesial 

Continúa >>

Lo sagrado para generaciones anteriores sigue siendo sagradoLo sagrado para generaciones anteriores sigue siendo sagrado
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sin precedentes, constituiría una 
falsa obediencia.
10.- El incumplimiento de las 
prohibiciones de la Misa tradicio-
nal no lo convierte a uno, por ese 
hecho, en cismático, con tal de 
que siga reconociendo al Papa y 
a los obispos y siga respetándo-
los y orando por ellos.
11.- Al desobedecer formalmente 
tan inaudita prohibición de un pa-
trimonio inalienable de la Iglesia 
Romana, se obedece de hecho 
a la Iglesia Católica de todos los 
tiempos y a todos los Papas que 
diligentemente celebraron y or-
denaron la conservación de esa 
forma venerable y canonizada 
de la Misa.
12.- La prohibición actual del rito 
tradicional de la Misa es un fe-
nómeno temporal y cesará. La 
Iglesia romana vive hoy una 
especie de exilio litúrgico, es 
decir, la misa tradicional en latín 
ha sido exiliada de Roma; sin 
embargo, el exilio, con seguri-
dad, algún día llegará a su fin.
13.- Dado que la Misa tradicio-
nal en latín ha estado en uso 
ininterrumpido durante más de 
un milenio, santificada por la re-
cepción universal a lo largo del 
tiempo, por los santos y por los 
pontífices romanos, pertenece 
al patrimonio inalienable de la 
Iglesia romana. En consecuen-
cia, en el futuro los pontífices 

romanos sin duda reconocerán 
una vez más y restablecerán el 
uso de esa liturgia tradicional de 
la Misa.
14.- Los futuros Papas agradece-
rán a todos los sacerdotes y fieles 
que, en tiempos difíciles, a pesar 
de todas las presiones y falsas 
acusaciones de desobediencia, 
y en un espíritu de amor sincero 
por la Iglesia y por el honor de 
la Santa Sede, mantuvieron y 
transmitieron el gran tesoro litúr-
gico de la Misa tradicional para 
las generaciones futuras.

<< La Misa Tradicional
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Novedades del Foro 
de Sao Paulo

Econ. Ana María Vinueza

So
ci

ed
ad

La reunión del Foro de Sao Paulo celebrada en Brasilia se trataba 
de una reunión interna de la izquierda radical de la región con 
el objetivo de buscar la unidad y organizar sus actividades. No 

hubo exhibición de fuerza ni discursos complacientes, más bien el 
perfil mediático fue bajo porque se trataba de organizarse interna-
mente, y también porque increíblemente creen -así lo dicen- que los 
medios están controlados por la oligarquía y los demoniza… ¡si es 
exactamente lo contrario! Pero lo preocupante es que se quitaron la 
careta: Van con toda radicalidad contra lo que nos importa. 

En su discurso, Lula dijo abierta 
y claramente que sus objetivos 
estratégicos a combatir eran los 
valores, la familia y el patrio-
tismo, que eso de la familia y 
del matrimonio entre hombre y 
mujer eran cosas contra lo que 
la izquierda siempre ha luchado 
desde el pasado. ¡La izquier-
da radical quiere destruir la 
familia!, además, sienten satis-
facción por lo que califican como 
una “segunda oportunidad”: El 
éxito electoral en 10 países de 
la región. También se inventaron 
un enemigo común y global: El 
fascismo y la extrema derecha. 

Entre sus críticas, la ‘lawfare’, es 
decir, el intento de desprestigiar 
las sentencias judiciales, o dicho 
de otra manera: El ‘reventón’ del 
estado de Derecho, y en el ‘pack’ 
de los enemigos del Foro de Sao 
Paulo, los medios de comuni-
cación, en su opinión en manos 
“neoliberales e imperialistas”.

Continúa >>

https://twitter.com/anitavinueza2
https://twitter.com/anitavinueza2
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En este contexto la denuncia del 
‘bloqueo’ a Cuba, la denuncia del 
supuesto ‘golpe de estado’ de 
Bolivia y la vista gorda con la vio-
lación de derechos humanos en 
Nicaragua y Venezuela. ¡Hasta 
llegaron a declarar a Cuba pa-
trimonio de la humanidad de la 
dignidad! Como ves, vienen muy 
radicalizados: Los jueces son 
fascistas, los medios de comu-
nicación imperialistas, hay que 
combatir a ese fantasma llamado 
ultraderecha, y eso se traduce 
en combatir abiertamente los 
valores, la familia y la patria. 

DECLARACIÓN FINAL DEL 
XXVI ENCUENTRO DEL FSP 
DEL 4 DE JULIO DE 2023
https://forodesaopaulo.org/de-
claracion-final-del-xxvi-encuen-
tro-del-fsp/

Mencionamos extractos de 
algunos puntos: 
La Integración Regional Para 
Avanzar En La Soberanía De 
América Latina Y El Caribe
4.- En el XXV Encuentro del 
FSP hasta ahora, se registraron 
multitudinarias manifestaciones 
populares contra las políticas 
neoliberales y de la derecha, 
la lucha por los derechos so-
ciales, económicos y culturales 
de los pueblos se colocaron de 
nuevo en la palestra y ello se 
tradujo en unidad de las fuerzas 
populares y en victorias electo-

rales, como la de Andrés Manuel 
López Obrador en México, 
Alberto Fernández en Argenti-
na, Pedro Castillo en Perú, Luis 
Arce en Bolivia, Xiomara Castro 
en Honduras, Gabriel Boric en 
Chile, Philip Pierre en Santa 
Lucía, Gustavo Petro en Colom-
bia, las regionales y municipales 
en Ecuador, las nacionales en 
Cuba y la de Lula en Brasil, que 
se suman a los demás gobiernos 
de izquierda y progresistas de 
nuestro continente que luchan 
heroicamente por la soberanía, 
el bienestar social y la democra-
cia participativa.

7.- Debemos unirnos contra los 
intentos de dividir el mundo entre 
Occidente y Oriente, entre “noso-
tros y los otros”, lo que aumenta 
las animosidades y nos lleva a un 
mundo de conflictos que colocan 
a toda la humanidad en peligro. 
La multipolaridad es esencial 
para el balance de fuerzas e in-
tereses diversos que permite el 

<< Novedades del Foro de Sao Paulo

Continúa >>

La izquierda radical quiere destruir la familiaLa izquierda radical quiere destruir la familia
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desarrollo a los países del Sur. 
Para ello, nuestra integración es 
importante, como una región de 
paz y crecimiento bajo las fuerzas 
progresistas y de izquierda, con 
propuestas para enfrentar los 
problemas globales.
8.- Saludamos la reanudación de 
la CELAC, empezada por el pre-
sidente López Obrador, y de la 
UNASUR, esta última en debate 
avanzado propuesto por las 
iniciativas de Lula, Alberto Fer-
nández y Gustavo Petro. 18.- El 
XXVI Encuentro del FSP resuel-
ve declarar a Cuba “Patrimonio 
Universal de la Dignidad”.

28.- Saludamos las iniciativas del 
presidente Petro por la paz en Co-
lombia, una política fundamental 
para lograr la paz en América 
Latina y el Caribe, consecuen-
te con el compromiso del Foro 
de São Paulo en defensa de la 
paz en nuestra región, así como 
en el mundo. Reconocemos el 
papel de Cuba, México y Vene-
zuela como garante del proceso 
y de los Acuerdos de Paz en Co-
lombia del 2016. Defendemos la 
Proclama de América Latina y el 
Caribe como Zona de Paz.

18

<< Novedades del Foro de Sao Paulo

El Foro de Sao Paulo esta contra los valores y el patriotismoEl Foro de Sao Paulo esta contra los valores y el patriotismo
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La Virgen 
del Carmen

Madre Adela Galindo -  corazones.org

Desde los antiguos ermitaños 
que se establecieron en el 
Monte Carmelo, los Carme-

litas han sido conocidos por su 
devoción a la Santísima Virgen. 
Ellos interpretaron la nube de la 
visión de Elías (1 Reyes 18, 44) 
como un símbolo de la Inmacu-
lada Virgen María. En el siglo 
XIII, cinco siglos antes de la pro-
clamación del dogma, el misal 
Carmelita contenía una Misa 
para la Inmaculada Concepción. 
Benedicto XVI dice: El Carmelo, 
alto promontorio que se yergue 
en la costa oriental del Mar Me-
diterráneo, a la altura de Galilea, 
tiene en sus faldas numerosas 

grutas naturales, predilectas de 
los eremitas. El más célebre de 
estos hombres de Dios fue el gran 
profeta Elías, quien en el siglo IX 
A.C. defendió de la contamina-
ción de los cultos idolátricos la 
pureza de la fe en el Dios único 
y verdadero. Inspirándose en la 
figura de Elías, surgió al Orden 
contemplativa de los Carmelitas. 
Los Carmelitas han difundido 
en el pueblo cristiano la devo-
ción a la Santísima Virgen del 
Monte Carmelo, como modelo 
de oración, de contemplación y 
de dedicación a Dios.
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Continúa >>

La Virgen María prometió ser para ellos su Estrella del MarLa Virgen María prometió ser para ellos su Estrella del Mar

https://www.corazones.org/maria/carmen_virgen/a_carmen.htm
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La Estrella del Mar y los Car-
melitas
Por la invasión de los sarrace-
nos, los Carmelitas se vieron 
obligados a abandonar el Monte 
Carmelo. Una tradición nos dice 
que antes de partir se les apare-
ció la Virgen mientras cantaban 
el Salve Regina y ella prome-
tió ser para ellos su Estrella del 
Mar. Por ese bello nombre cono-
cían también a la Virgen porque 
el Monte Carmelo se alza como 
una estrella junto al mar.

¿Qué es el Escapulario Car-
melita? El escapulario es un 
sacramental, signo que nos 
ayuda a vivir santamente y con M
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<< La Virgen del Carmen

La Virgen del Carmen le da el escapulario a San Simón La Virgen del Carmen le da el escapulario a San Simón 

devoción. El escapulario, al ser 
un sacramental, no nos comu-
nica gracias sino que nos nos 
disponen al amor a Dios y a la 
verdadera contrición del pecado 
si los recibimos con devoción. 
La Virgen dio a los Carmelitas 
el escapulario como un hábito 
miniatura que todos los devotos 
pueden llevar para significar su 
consagración a ella. Consis-
te en un cordón que se lleva al 
cuello con dos piezas pequeñas 
de tela color café, una sobre el 
pecho y la otra sobre la espalda. 
Se usa bajo la ropa.

Continúa >>

http://wa.me/593991179241
http://wa.me/0968090654
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<< La Virgen del Carmen

Inspirándose en Elías surgió al Orden de los CarmelitasInspirándose en Elías surgió al Orden de los Carmelitas

Dice San Alfonso Ligorio: “Así 
como los hombres se enorgu-
llecen de que otros usen su 
uniforme, así Nuestra Señora 
Madre María está satisfecha 
cuando sus servidores usan su 
escapulario como prueba de que 
se han dedicado a su servicio, y 
son miembros de la familia de la 
Madre de Dios.”

La Virgen María entrega el es-
capulario el 16 de julio de 1251
La palabra escapulario viene 
del Latín “scapulae” que signi-
fica “hombros”. En el año 1246 
nombraron a San Simón Stock 
general de la Orden Carmelita. 
Este comprendió que, sin una 
intervención de la Virgen, a la 
orden le quedaba poco tiempo. 
Simón recurrió a María ponien-
do la orden bajo su amparo, 
ya que ellos le pertenecían. En 
su oración la llamó “La flor del 
Carmelo” y la “Estrella del Mar” 
y le suplicó la protección para 
toda la comunidad. En respues-
ta a esta oración, el 16 de julio 
de 1251 se le aparece la Virgen 
a San Simón Stock y le da el es-
capulario para la orden con la 
siguiente promesa: “Este debe 
ser un signo y privilegio para ti y 
para todos los Carmelitas: quien 
muera usando el escapulario no 
sufrirá el fuego eterno”. 

El escapulario tiene 3 significa-
dos:
1.- El amor y la protección mater-
nal de María: El signo es una tela 
o manto pequeño. Vemos como 
María cuando nace Jesús lo en-
vuelve en un manto.
2.- Pertenencia a María: Lleva-
mos una marca que nos distingue 
como sus hijos escogidos. El 
escapulario se convierte en el 
símbolo de nuestra consagra-
ción a María.
3.- El suave yugo de Cristo: 
“Carguen sobre ustedes mi yugo 
y aprendan de mi, porque soy 
paciente y humilde de corazón, 
y así encontrarán alivio. El esca-
pulario simboliza ese yugo que 
Jesús nos invita a cargar pero 
que María nos ayuda a llevar.

¿Puede darse el escapulario 
a quien no es católico? Sí. El 
escapulario es signo de la Ma-
ternidad Espiritual de María y 
debemos recordar que ella es 
madre de todos. 

ORACIÓN A LA VIRGEN DEL CARMEN
¡Oh Madre del Carmelo! Míranos postrados reverentes ante 
su sagrada imagen y concédenos benigna tu amorosa pro-
tección. Te encomiendo las necesidades de nuestra nación 

y las de todo el mundo, las mías propias y las de mis parien-
tes y amigos. Mira con ojos de compasión a tantos pobres 
pecadores, herejes y cismáticos, cómo ofenden a tu Divino 
Hijo y a tantos infieles cómo gimen en las tinieblas del pa-
ganismo. Que todos se conviertan y te amen, Madre Mía, 

como yo deseo amarte ahora y por toda la eternidad. 
Amén.
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Historias Bíblicas
de Superación
Héctor Yépez Flores
Las historias bíblicas son, 
sin duda, una de las mejores 
maneras de contemplar y conocer 
al Señor, aprendiendo a conocer 
Su actuar, y activar nuestra fe.  

1.- JOSÉ Y SUS HERMANOS
José fue hijo de Jacob y Raquel. 
Jacob amaba a José más que a 
sus hermanos, por ser el hijo de 
su ancianidad. Sus hermanos, 
cegados por la envidia, pla-
nearon maldades en su contra 
y lo vendieron como esclavo 
(Génesis 37,28). José atravesó 
muy duros momentos. Al principio 
tuvo miedo y se sintió desolado, 
pero luego de un tiempo de pu-
rificación y abandono, el Señor 
le mostró su presencia y llegó a 
ser intérprete de los sueños de 
Faraón.

C
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Continúa >>

Es así que José predijo un tiempo 
de hambre que asolaría toda la 
región. Fue nombrado goberna-
dor de Egipto y en los años de 
abundancia almacenó los exce-
dentes de alimento. Llegaban 
personas de todo lado a comprar 
provisiones para la escasez, 
entre ellos vinieron sus herma-
nos desde Canaán. El encuentro 
de José con ellos fue doloro-
so pero reconciliador. José los 
perdonó y su padre Jacob se 
reunió con ellos en sus últimos 
años (Génesis 45-46). La historia 
de José es increíble. Es una his-
toria llena de la acción de Dios. 
En ella se cumple la maravillo-
sa promesa de Romanos 8, 28: 
Por lo demás sabemos que Dios 
interviene en todo para el bien 

https://twitter.com/Javeriano15
https://twitter.com/HectorRYepez
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de los que le aman, de aquellos 
que han sido llamados según 
su designio. En estos pasajes 
tenemos el aprendizaje de que 
a veces nos podemos percibir 
abandonados por Dios, pero, al 
final, descubrimos que su plan 
es mejor que el nuestro y que 
por sus caminos (sin ahorrarnos 
sufrimientos) se va mejor.
(Y se echó a llorar a gritos, y 
lo oyeron los egipcios, y lo oyó 
hasta la casa de Faraón.) José 
dijo a sus hermanos: «Yo soy 
José. ¿Vive aún mi padre?» Sus 
hermanos no podían contestar-
le, porque se habían quedado 
atónitos ante él. José dijo a sus 
hermanos: «Vamos, acercaos a 
mí.» Se acercaron, y él continuó: 
«Yo soy vuestro hermano José, 
a quien vendisteis a los egipcios. 
Ahora bien, no os pese mal, ni 
os dé enojo el haberme vendido 
acá, pues para salvar vidas me 
envió Dios delante de vosotros. 
Porque con este van dos años 
de hambre por la tierra, y aún 
quedan cinco años en que no 
habrá arada ni siega. Dios me ha 
enviado delante de vosotros para 
que podáis sobrevivir en la tierra 
y para salvaros la vida median-
te una feliz liberación.» (Génesis 
45, 2 -7).
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Dios interviene en todo para el bien de los que le amanDios interviene en todo para el bien de los que le aman
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2.- RUT LA MUJER MOABITA
Rut, cuyo nombre significa «com-
pañera», fue una mujer moabita. 
Después que Noemí y Elime-
lec, junto con sus hijos Quelión y 
Mahlón (por causa del hambre) 
tuvieron que abandonar su 
hogar de Belén, Rut se casó con 
Mahlón. Murieron los varones y 
quedaron viudas Noemí, Rut y 
Orfa. 

Continúa >>
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Noemí decidió regresar a Belén, 
y Rut, por el cariño que le tenía, 
se fue con ella. 
Noemí y Rut
No tenía porque hacerlo pues no 
era su obligación. Dejó su tierra y 
su religión y abrazó la tierra y la 
fe de Noemí. Cuando llegaron a 
Belén comenzaba la cosecha de 
la cebada. Rut espigó los campos 
para ganarse el sustento y man-
tener a su suegra (cosa inusual 
en una mujer de la época). 
En ese trabajo conoció a Booz, 
pariente de Noemí, quien la trató 
bondadosamente y luego se 
enamoró de ella. Booz compró 
la herencia de Mahlón y así, 
de acuerdo con la ley hebraica 
(Deuteronomio 25, 5-10) adqui-
rió el derecho de casarse con 
Rut. Su hijo primogénito fue 
Obed, quien fue padre de Isaí y 
abuelo de David. La historia de 
Rut es sin duda una de las histo-
rias más bellas sobre una mujer 
en el Antiguo Testamento. Rut 
es modelo de mujer fiel, noble y 
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No te abandonaré porque donde tú vayas, yo iréNo te abandonaré porque donde tú vayas, yo iré

llena de coraje. El amor desinte-
resado de Rut es un amor muy 
femenino, un amor que actúa 
de inmediato ante la necesidad 
física o espiritual de otro, incluso 
cuando resulta inconvenien-
te. La fidelidad y fortaleza de 
Rut son comparadas con las de 
María, pues de su descendencia 
proviene Jesús. No insistas en 
que te abandone y me separe 
de ti, porque donde tú vayas, yo 
iré, donde habites, habitaré. Tu 
pueblo será mi pueblo y tu Dios 
será mi Dios (Rut 1, 16).
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Mi Primer 
Embarazo

Me casé a los 30. Buena edad, 
dirían algunos adultos por ahí, 
como si tal cosa existiera; una 
locura, dirían muchos padres y 
personas más jóvenes que yo. 
Hay tanto por hacer, sobre todo 
viajar. Pero a la luz de la fe, Dios 
nos dice: dejará el hombre a su 
padre y a su madre y se unirá a 
su mujer, y los dos se harán una 
carne (Ef. 5,31). Después de dis-
cernir mi vocación con la ayuda 
de un sacerdote y de oración, que 
conocí a quien sería mi novio, y 
hasta casarnos no pensé real-
mente que podría ser madre (no 
por alguna condición física sino 
más bien por el hecho de des-
conocer completamente el tema 
de “maternar”). Además, según 
yo, tenía cero afinidades con los 
niños, y poco o nada de paciencia 
con ellos. Creo que nos prepara-
mos muy poco o casi nada para 

el matrimonio o la maternidad y 
nos hace falta rodearnos de per-
sonas que nos ayuden como lo 
necesitamos, hay buscar esa 
guía.
Me casé, un mes después, ya 
estaba embarazada, no recuer-
do el día que me enteré, pues 
fue de una forma inespera-
da, tuve dolor y sangrado, me 
habían operado recientemen-
te de la rodilla derecha y según 
me indicó el médico tenía un 
par de semanas de embarazo. 
¿Cómo? Me pregunté, ¡hace un 
par de semanas fui operada!, y 
obviamente nos preocupamos. 
Me hicieron un eco, escuché 
por primera vez en mi vida los 
latidos del corazón de un bebé 
en el vientre de una madre, el 
mío. Inmediatamente lloré, y no 
es que nunca hubiera escuchado 
el latido de un corazón (para en-
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tonces no sabía que durante 
el primer trimestre de emba-
razo se considera que una 
frecuencia cardiaca de entre 
140 y 170 pulsaciones por 
minuto es normal), pensé: 
¡wow! Si que tiene prisa por 
crecer y por vivir. Tampoco 
lloré de miedo, simplemente 
estaba fascinada ante el don 
de la vida. 

María de los Ángeles Guerrero

mailto:marangelguerrero%40gmail.com?subject=Tu%20primer%20embarazo
https://twitter.com/Javeriano15


FAMILIVIDA  І  Julio de 2023

<

27

Mi embarazo fue de alto riesgo, 
así que como novata estaba 
preocupada, a veces no podía 
dormir bien, me cuestionaba 
cómo no sospechamos del em-
barazo mientras mi esposo me 
invitaba a la calma. Un día mien-
tras trabajaba, me dio un mareo 
corto, así que tomé un respiro, 
un poco de agua, y el día conti-
nuo con normalidad. Esa noche, 
pensé en la fragilidad humana¿y 
si lo pierdo? Me asusté, mi mente 
divagó un poco en el futuro con 
un bebé entre mis brazos o sin 
él. No sé cuánto tiempo habrá 
pasado, pero me di cuenta 
de que nuevamente no podía 
dormir. Abrí bien mis ojos, fijé mi 
mirada en la imagen de la Virgen 
María que estaba frente a mí en 
nuestra habitación y oré: “Virgen 
Santísima, Tu eres Madre, tú 
sabes cómo me siento. Yo me 
consagré a ti, soy tuya, todo lo 
mío es tuyo. No sé si Dios quiera 
llevarse a nuestro bebé, no sé si 
quiere que nazca y que lo cuide-
mos aquí en la tierra. 

27
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<< Mi Primer Embarazo
Solo quiero decirte que en esta 
noche lo consagro a Ti, te lo 
entrego, cada parte de él es tuya, 
y si debe partir tómalo en tus 
brazos, sé tú su mamá, muéstra-
selo a Jesús y dale muchos besos 
de mi parte. Si lo dejas con noso-
tros, sabes que ya lo amo. Que 
sea lo que Dios quiera. Amén.” 
Recé un Ave María y dormí. 
Al siguiente día me fui al trabajo 
y tuve nuevamente un mareo, 
salí directo a consulta al hospital. 
Lo siguiente fue un eco, y escu-
char al doctor decir: lo siento, no 
hay latidos. Era un 6 de diciem-
bre. Me practicarían un legrado, 
le pregunté al médico si podía ir 
a casa, en el camino llamé a mi 
esposo, llamé a mi mamá, y fui 
directamente a la capilla de Ado-
ración al Santísimo más cercana. 
Lloré y oré. Mis sentimien-
tos eran una mezcla de dolor y 
gozo, y mi oración fue de súplica 
y agradecimiento. Nuestro bebé 
ya no estaba más con nosotros, 
conmigo. 

Dios inspira cosas buenas en el corazón de las personasDios inspira cosas buenas en el corazón de las personas

Continúa >>
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<< Mi Primer Embarazo

¿Qué enseñanzas me dejó esta experiencia?
Un reconocimiento de que los buenos deseos que recibí de consa-
grar a nuestro bebé fue una Inspiración Divina. Dios inspira cosas 
en el corazón del hombre, hay que estar atentos, a veces perdemos 
oportunidades de santificarnos o caemos en tentaciones prepara-
das por el enemigo. 
La segunda fue un recordato-
rio de que Dios no quiere que 
seamos siempre iguales, quiere 
que seamos mejores, hasta un 
día ser santos. 
Vivir una experiencia te da opcio-
nes: quedarte en el dolor, o dar 
la vuelta a la gratitud, al perdón. 
Desde entonces no dejo de rezar 
por las mujeres que han abortado 
voluntaria o involuntariamente, y 
por las que quieren hacerlo. No 
me callo para defender la vida 
de un niño por nacer, así sea en 
una conversación casual. 
Luego, todo luto debe terminar, 
pues los cristianos tenemos un 
gozo: la esperanza de la resu-
rrección. Dijo san Juan Clímaco: 
Lo que da fuerza al amor es la 
esperanza, pues por ella espera-
mos la recompensa del amor. 
Que el don de la maternidad, es 
eso: un don, y que, por tanto, es 
inmerecido y que me había sido 
dado. 

Que la muerte de todo bebé por 
nacer, causa un daño sicológico, 
físico y espiritual, aunque no sea 
buscando, con más razón si es 
que lo es, y que debemos buscar 
ayuda por tanto física, sicológica 
y espiritual para sanar las heridas 
dejadas por esta experiencia. 
Se que no he estado sola en esta 
experiencia de vida, muchas lo 
viven, sepan que Dios siempre 
quiere sanarnos y hace todas las 
cosas nuevas. A veces, no hon-
ramos lo suficiente el sufrimiento 
de nuestras madres (y padres). 
Es mejor siempre desear la vo-
luntad de Dios, aunque sea fácil 
decirlo y difícil practicarlo. 
Aceptar la voluntad de Dios 
siempre trae sorpresas. Seis 
meses después estaba embara-
zada, con la esperanza puesta 
en la misericordia de Dios de que 
un miembro de mi familia está 
en el cielo intercediendo por no-
sotros. Hoy hablo a mis hijos de 
su hermanito que está en cielo, 
ellos comparten ya con nosotros 
esa esperanza y el más grande 
en edad (aún tiene tres años) me 
dice: mamá, tenemos que por-
tarnos bien porque él nos está 
esperando en el cielo. 
No pudo decirlo mejor.

Hay que rezar por las mujeres que han abortado Hay que rezar por las mujeres que han abortado 
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Oración contra 
el Maleficio

+ Me pongo en presencia de Jesucristo y me someto a su Señorío. 
Pido a Jesucristo crucificado, muerto y resucitado, que someta y ate 
a todos los espíritus del aire, del agua, el fuego, el viento, la tierra, 
los abismos y el infierno. Que someta y ate también la influencia 
de cualquier alma errante o perdida que pueda estar presente, y 
de cualquier emisario del poder satánico o de cualquier reunión de 
brujas, brujos o adoradores de Satán, que puedan estar presentes 
de alguna forma preternatural. Que su Sangre impregne el aire, la 
atmósfera, el agua, el fuego, el viento, la tierra, los abismos. Y le 
ruego a Nuestro Señor Jesucristo que prohíba a los adversarios ma-
lignos que se comuniquen o se ayuden entre sí de cualquier manera, 
y les mande no hacer nada que no les sea ordenado en el nombre 
de Jesús. AMÉN.

Continúa >>

+ Señor Jesús, SELLA con tu 
Sangre este lugar y a todos los 
presentes, sus familias y amis-
tades, sus hogares, posesiones 
y fuentes de sustento, y prohíbe 
a todo espíritu perdido, brujos, 
grupos satánicos, emisarios o 
cualquiera de sus asociados, in-
feriores, o superiores, que me 
hagan daño o se venguen en mí, 
en mi familia o mis amistades, 
o causen deterioro o dañen a las cosas que poseemos. Ruego al 
Dios Omnipotente que rompa y disuelva cada maldición, embrujo, 
sello, hechizo, brujería, vínculo, trampa, lazo, ardid, mentira, escollo, 
obstáculo, decepción, desviación o distracción, influencia o cadena 
espiritual; y también cada enfermedad de nuestro cuerpo, alma, 
mente y memoria, que pueda alcanzarnos, sea en este lugar o en 
cualquiera de los lugares, personas y cosas anteriormente mencio-
nadas, por causa de los espíritus maléficos que aún puedan hacerse 
presentes en nosotros por nuestros propios pecados o errores. 
AMÉN.

Héctor Yépez Flores

https://twitter.com/HectorRYepez
https://twitter.com/HectorRYepez
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<< Oración contra el Maleficio

Jesús corta la influencia de emisarios de SatanJesús corta la influencia de emisarios de Satanááss

+ Señor Jesús, toma la espada 
del Espíritu Santo y corta los 
vínculos donde existan raíces 
maléficas en enfermedades 
del corazón, de la sangre, los 
riñones, el hígado, páncreas, 
sistema digestivo, úlceras y 
tendencias a la formación de 
tumores y cáncer; también en 
las  enfermedades relacionadas 
con la comida, como anorexia, 
bulimia, obesidad o peso muy 
bajo. Neutraliza todos los tipos 
de enfermedades, alteraciones 
menstruales, hormonales, este-
rilidad y frigidez sexual. Rompe 
los vínculos maléficos con todos 
los problemas sexuales. Acaba 
con las enfermedades, las inmu-
nodeficiencias. Sana toda clase 
de migrañas, retraso mental, 
convulsiones, problemas pulmo-
nares y respiratorios, alergias, 
artritis, reumatismo, enfermeda-
des de la piel o de los huesos. 
AMÉN.

+ Mi Señor Jesús, te ruego que 
quites de mi mente todo pensa-
miento obsesivo, sanando toda 
clase de vergüenza, dolor o 
pena, por todos los pecados en 
mi historia. Gracias, Señor, por tu 
bondad. Gracias por tocar, sanar, 
y hacerme nuevo, en tu Nombre, 
Señor Jesús., AMÉN. 
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